

河内音頭や、林家そめすけのものまね。桂三象の踊りなどで、大きいにもりあがつた。

「文也の分野」第107回

上方落語の定席、「天満天神繁昌亭」の昼席配信見放題のサービスが大好評。月額4980円（税込）で、昼席のオンライン配信が、一ヶ月見放題（アーカイブは一ヶ月）入会日から毎日視聴日の一ヶ月前までのアーカイブもあわせてごらん頂けます（一部出演者を除きます）。

購入方法、出演者は「繁昌亭、苑道亭」で、検索たのんます。お問い合わせは、苑道亭077・438・2880、繁昌亭06・6352・4874。よろしゅうお願い致します。

○水の都大阪

「水辺大落語祭」大盛況
まめだの無口なたぬき

昨秋、大阪の大川や、中之島など水辺に近い会場での落語会全七公演が、満員御礼大盛況、それに先立ち、上方落語協会の笑福亭仁智会長、六代枝文枝前会長ら、約30名の落語家と関係者が「顔見せクルーズ」として、落語や浪曲でおなじみの「三十石」で知られる八軒家浜を出て、土佐堀川を約一時間かけて航行。船上では、繁昌亭のぼりを数本立て生のおはやしで、にぎやかに。川沿いや橋の上につめかけたファンの方々と共に、「大阪締め」の手締め、上方落語協会宴会部長の、文福の

新しい紺色の着物が仕上がりました。左の肩袖にはプロック体で大きな「鹿」の一字が染め抜かれ。左右胸は夫婦鹿の紋。後は三ツ柏、帯と帯との間には「鹿」の字が彫られたコバルト色をした焼き物の御守。腰には立行司のようエンジ色の脇差しを手挟んでます。俺は何を目指してるんだろ？

月早いよう思います。暦では3、4、5月が春、6、7、8月が夏、9、10、11月が秋、12、1、2月が冬となっていますが、体感的には12月はそんなに寒くないし、9月はまだ暑い。そういう観点から1、2、3月を冬、4、5、6月を春、7、8、9月

とけよ。

そんな人間の経年劣化が生み出した奇跡やないかと思うのが年寄りの自転車やね。これは遅年の新競技か！と思ふほど年寄りの自転車は遅い。ようこけないし、9月はまだ暑い。そつまつり歳を食うと身体も脳も劣化し退化するんです。

何より年寄りはよう居眠りする。昔田舎でじいさんが縁側で服の売り上げが落ちるから？クリスマスが秋だつたら盛り上がりないから？なぜだろう。季節と掛けて、入学、卒業、算数と気になります。

コロナ自粛の影響なのか歳なのか脳も身体も劣化して来ました。ライザップのCMで大村嵐さんがヨタヨタと反復横跳びをしていてそれがトレーニング後は素早く動けてるってのがあります。まあヤラセとは思うけど確かにスローになるのよ本人はで

てるつもりなのに。これもテレビCMでコンビニのレジで支払いもつくばあさんの後ろで今風の若いのが足踏み鳴らしてイラつてるとかと思いきやラップで「おばあさん焦るんじやねえ誰も怒つてねえ♪叩くより讃えあおう♪つてのがあるけど私は無理やわ後ろで舌打ちするわ。ただ年寄りやからつて甘やかしたらあかんと小銭は用意しきよ。

文喬のぶんきょうチック

高校時代、仲良しグループ五

人で夏休みは勿論、冬休みや

春休みには必ず旅行をして

いた。五十五年前のことであ

る。久し振りに彼等と旅行がし

たりなり、年賀状を頼りに電話

をした。まずはリーダー格のT君に。どうやつても連絡が取れ

ない。聞けば事業に失敗して行

方不明のこと。次に小中校と

ずつと一緒にやつた幼馴染みのK君ですが、彼は若年性認知症を患い、六十年來の友達である筈の僕のことをすっかり忘れてしまっていた。三人目のS君は、高校時代から肥満気味でしたが、より一層、肥満に磨きがかかり、心臓病で遠出は無理とのこと。残りはN君。彼は健康で最近も一緒に飲みに行つたんですが、その帰りに小石に蹴つままで、手首を骨折し、半月板の損傷で暫くは動けないらしい。ああ、歳は取りたくないなあ。仕方ないので僕一人で高校時代、行けなかつた北海道へ彼等の気持ちを背負つて行くこと

いかん」と後ろめたい。けどうつらうつらは年寄りの特権やと思う。堂々とうつらうつらした考え方になん、飯食つたら即うつらうつらする、朝から遠慮なくうつらうつらしてやる、まつそ

に、ところが、出発する三日前に持病の大腸憩室炎が再発して一週間は絶食で点滴のみ。ほんま、歳は取りたくないわ。

枝女太の「和」のこころ

日本のものと西洋的なもの、このふたつのものの違いにそれぞれの宗教觀による違いということを前号で書きました。

日本でも西洋でも原始的な宗教では神がいてそれを恐れると

ころから始まつたものと思われま

す。そのうち進化し、西洋では

この世界は神が作ったものとい

う考え方が主流になります。

日本でも世界は神が作ったものなので

が、西洋の感覚と少し違うの

は作られた物、木でも山でも岩

でもすべての物に神が宿るとい

う考え方になつてきます。

そうなるとできるだけ自然の

ままに使つたり自然のままをいた

だこうという感覚になつていま

す。和食はかたちを変えないよ

うに和風建築はできるだけ自然

の素材を、樂器でもそうです。

あまり加工を加えないで音の出

るもの。笛や太鼓ですね。金

属加工の技術が遅れたのも理由

ですが、なぜ遅れたか。自然と

共に生きていこうで必要を感

じなかつたからでしょう。

そういう生き方は人間社会そのものにも影響します。それが「和」を生み出します。ここからはまた次号で。